

20.12.18

Liebe Mitglieder des Kuratoriums Stadtkultur,

für 2018 möchte Ihnen der Vorstand eine Zusammenfassung der geleisteten Arbeit übermitteln.

Der Vorstand traf sich in diesem Jahr zu 7 Vorstandssitzungen. Die Mitgliederversammlung fand am 16.4.2018 im Parkhotel Unter den Linden Halberstadt. Das Protokoll ging allen Mitgliedern zu.

In der Mitgliederversammlung erläuterten Herr Herrmann als Eigentümer der „Sonne“ und Herr Gardzella als beauftragter Architekt umfangreich Geschichte, Planung und Stand des Ausbaus. Die „Sonne“ ist zwar kein Denkmal, bestimmt aber durch die in großen Teilen erhaltene historische Außenfassade das Bild der Gröperstraße. Im Dezember konnte das Richtfest gefeiert werden, womit die Fertigstellung des ältesten Sanierungsobjektes Halberstadts 2019 in Aussicht steht. Für das nächste Jahr möchte der Vorstand gerne das Angebot von Herrn Gardzella, zum geplanten Ausbau des seit 1990 leer stehenden städtischen Hallenbades zu berichten, aufgreifen.

Auf der Mitgliederversammlung wurde der Vorstand neu gewählt. Ausdrücklich dankt der neue Vorstand mit Dr. Frank Aedtner, Christian Mokosch, Marko Eggert, Martin Witschaß, Ulrich Schäffner und Rainer Schöne für das Vertrauen der Mitglieder.

Ein Schwerpunkt der Vorstandsarbeit waren die dritten Sommerhöfe am 18.8.2018, die gemeinsam mit dem Kulturbüro der Stadt und Ideengut organisiert wurden. Die Höfe wurden wieder sehr gut besucht. Insgesamt beteiligten sich 19 Höfe, Kultur-Straßenbahn und Pferdekutsche der Schule „Am Gröpertor“. Erstmals wurde ein gemeinsames Programm mit dem ökumenischen Friedensfest im Dom und Kreuzgang erstellt. Die gemeinsame Abschlussveranstaltung der Sommerhöfe und des Friedensfestes im Dom war mit ca. 200 Personen gut besucht. Die vierten Sommerhöfe sind bereits für den 22. Juni 2019 geplant und werden wieder durch das Kuratorium unterstützt. Ziel bleibt eine eigenständige Veranstaltung wie die Weihnachtshöfe, welche am ersten Adventswochenende 2018 wieder zahlreiche Besucher in die Altstadt und auf den Domplatz führten.

Seit dem Sommer 2018 war die Spendenaktion für den Erwerb und die zukünftige Präsentation der beim 10-jährigen Jubiläum von „Ton am Dom“ geschaffenen Feuerskulptur ein weiterer Schwerpunkt der Vorstandsarbeit. Gemeinsam mit der Stadtinformation und dem Kulturbüro der Stadt Halberstadt sowie dem Städtischen Museum und dem Heineanum wurde im Internet eine Crowdfunding- Aktion initiiert und über die lokale Presse zu Spenden auf das Konto des Kuratoriums aufgerufen. Insgesamt wurden über 13.000 € von über 200 Spendern bis Ende August gesammelt, wobei die Spenden über das Internet leicht überwogen. Für die Präsentation ist nach vielen Gesprächen, insbesondere mit dem Denkmalschutz, das Fenster an der Straßenseite des Heineanum vorgesehen. Ein Vorschlag für die Umgestaltung des Fensters wird durch IdeenGut erarbeitet. Am Vorabend des nächsten „Ton am Dom“ ist am 5.7.2019 die Eröffnung geplant.

Zwei Gespräche führte der Vorstand mit der seit dem Frühjahr 2018 in Halberstadt ansässigen Kulturstiftung Sachsen-Anhalt. Der wissenschaftliche Direktor Dr. Michl berichtete über die weitere Entwicklung der Betreuung des Domschatzes und Domes durch die Kulturstiftung. Zurzeit finden intensive wissenschaftliche Untersuchungen von Dom und Domschatz durch die Kulturstiftung statt (z.B. Bauwerk-, Handschriften- und Textilkatalog). Weitere Gespräche zwischen Vorstand Kuratorium und der Kulturstiftung wurden vereinbart.

Dr.Frank Aedtner
Voigtei 45, 38820 Halberstadt
Tel. 03941 600345

C. Mokosch
Wasserturmstr. 10, 38820 Halberstadt
Tel. 03941 611783

Bankverbindung Harzsparkasse
IBAN: DE 32 8105 2000 0340 1258 37, BIC : NOLADE 21 HRZ

Dem Kuratorium wurden 2018 erstmalig Mittel für eine Stelle eines Freiwilligen ökologischen Jahres bewilligt. Eva Maria Schwarz stellte sich und ihre Arbeit bei IdeenGut in der Vorstandssitzung im November vor. Weitere Berichte sind geplant.

Wie bereits in der Mitgliederversammlung berichtet, ist das gemeinsam von der AG Altstadt und der Stadtverwaltung ausgerichtete Altstadtgespräch zur Verkehrsführung nur auf geringes Interesse getroffen. Eine Einladung des Verkehrsplaners der Stadt Halberstadt in den Vorstand ist für 2019 vorgesehen.

Zur Martinikirche führte der Vorstand im August ein Gespräch mit Dr. Lind. Dieser gab einen Überblick über die geplanten Sanierungsmaßnahmen im 2. BA in Querhäusern und Chor. Die Ausschreibungen können erst nach einer Bewilligung der Fördermittel erfolgen. Das Kuratorium hat zweckgebunden 11 T€ für Martini, die zunächst nicht zur Beantragung der Fördermittel ausgewiesen werden. Leider steht bisher ein positiver Bescheid zur Förderung aus.

Zur Umsetzung der neuen europäischen Datenschutzgrundverordnung soll eine Übergabe der Homepage des Kuratoriums Stadtkultur an Ideengut erfolgen. Für die bisherige Unterstützung dankt der Vorstand Frau Yvonne Kraus.

Im 5. Sinfoniekonzert am 20.4.2018 wurde das Werk des Kuratoriumspreisträgers 2017 Herrn Romeo Wecks „Der brennende Himmel“ uraufgeführt und vom Publikum mit Applaus gewürdigt. Im Rahmen des Abschlusskonzertes der 29. Orchesterwerkstatt Junger Komponisten am 24.5.2018 wurde der Kuratoriumspreis verbunden mit einem Kompositionsauftrag an Ferdinand Heuberger (geb. 2003) übergeben.

Das Kuratorium Stadtkultur unterstützte den Gleimhaus- Literaturpreis für Schülerinnen und Schüler des Landkreises Harz sowie die III. MKH Biennale in Halberstadt im September 2018.

Leider bestehen weiterhin ausstehende Mitgliederbeiträge. Mit diesem Schreiben geht die Bitte an die betreffenden Mitglieder, für die dem Kuratorium erteilte Genehmigung zum Lasteneinzug die angegebenen Konten zu überprüfen bzw. die Überweisungen auf das Konto DE 32 8105 2000 0340 1258 37 vorzunehmen.

Ihnen allen eine frohe Adventszeit und ein gesundes Jahr 2019.

Dr. Frank Aedtner
Vorsitzender

Christian Mokosch
Stellvertretender Vorsitzender